

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La subscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.
Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medteras, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París: Mr. A. Lorelle, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Flke, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 48 49.—La correspondencia al Administrador.

El pleito de los liberales

Ya ha pasado el período festivo que se nos presenta todos los años, como un paréntesis dentro de la vida activa de la política española, y volvemos nuevamente á esa vida activa, animándose todos los centros políticos, y con mayor razón en este año en que están próximas á celebrarse las elecciones para la renovación de los Ayuntamientos.

Pero no es precisamente la cuestión de las elecciones la que motiva principalmente aquea animación, con todo y ser dicha cuestión una de las que más hondamente preocupa á nuestros políticos; pues queda actualmente relegada á segundo término, ante el conflicto, poco ejemplar por cierto, que ofrece la gran familia liberal al presentarse formado dos núcleos distintos, motivados por la aspiración de dos de sus principales prohombres de alzarse con la jefatura única del partido.

Si se trata de una cuestión, de principios la cosa tendría fácil solución, cediendo un poco cada uno de los contendientes; pero desgraciadamente el conflicto es de personas, y esto ya es más difícil de arreglar, porque aquí no cabrán equilibrios ni medias tintas, sino que los políticos liberales habrán de pronunciarse necesariamente, por Romanones ó García Prieto; y esta dualidad de aspirantes á la jefatura, dividirá forzosamente al partido privándole de ser un núcleo sólido para la Monarquía.

Nosotros, acérrimos defensores del Trono, sentimos vivamente el estado de cosas creado por el actual conflicto, porque comprendemos que con ello se está infringiendo un grave quebranto al partido liberal, el cual para seguir gobernando, es preciso que tenga un solo jefe que sea, como es natural, el que reúna mayor aptitud para asumir aquella jefatura.

Según nos dice la prensa, la solución de este importantísimo asunto, se aplaza para después del viaje de Mr. Poincaré, creyéndose que entonces, más sosegados los ánimos, se impondrá el buen sentido entre los prohombres liberales y sabrán organizar el partido poniéndolo al nivel del partido conservador que se distingue precisamente por sus condiciones de unidad y disciplina.

Deseamos que así suceda y que el partido liberal se ponga en condiciones de turnar con el conservador en la gobernación del Estado para el mejor bien y estabilidad de la Monarquía.

CRIMEN HORRENDO

Madrid 2-9 m.

En una aldea inmediata á Nante, un colono discutió con su criado Marcelo Raduleao, de 16 años de edad.

Anoche, aprovechando el sueño, Marcelo mató á hachazos al colono, á su esposa, á la suegra, á tres niños y á otro criado.

Solo se salvó una niña pequeñita. Marcelo fué detenido. El vecindario trató de lynchar al criminal.

Cartagena Religiosa

La Archicofradía de Nuestra Señora del Rosario establecida en la parroquia de Santa María de Gracia, tributó á su Patrona durante el mes de Octubre de 1913 los solemnes cultos que á constitución se expresan:

Todos los días, al toque de ora-

ciones, se expondrá á Su Divina Magstad; á continuación se rezará el Rosario, Letanía cantada, Ejercicio, concluyendo con la Salve y Reserva.

El sábado día 4, dará principio la Novena.

El domingo día 5, propio de la festividad á las ocho se dirá Misa de Comunión; á las nueve y media después de tercia en órgano será la solemnidad con acompañamiento de orquesta y sermón que predicará el Dr. D. Juan Manuel Pérez Gutiérrez Párroco Arcipreste.

Por la tarde, la función será á las cuatro y media, ocupando la Sagrada Cátedra, el Lcdo. D. Saturnino Fernández Sánchez, Cura propio de la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús, después habrá procesión. El último día de novena por la noche predicará D. Patricio Aliaga Rubio, Coadjutor de esta Parroquia.

CRÓNICA DE LONDRES

Mr. Patrick Ford

Muerte de un anglófono.

En Nueva York, donde residía hace muchos años, acaba de morir Patrick Ford, uno de los más tenaces y encarnizados enemigos de Inglaterra. Era ya viejo. Y el tiempo, que todo lo gasta, había ido desvaneciendo su personalidad, hasta dejarla en un borroso segundo término dentro del cuadro actual de la política británica. Pero Patrick Ford logró durante algunos años una fútil celebridad. Su nombre rodó por las columnas de los periódicos ingleses entre sarcasmos y anatemas. Y como tuvo una enorme capacidad de odiar, los odios que inspiró le han seguido también aullando hasta la tumba.

Era un irlandés de la época del fenianismo, de las revueltas de Dublin, del hambre negra, en que habían perecido más de un millón y medio de hombres, niños y mujeres en Irlanda ante la impasibilidad de la Inglaterra opulenta. Entre aquellos horrores se formó su espíritu de adolescente. Y aun cuando en edad temprana emigró á América, el odio á la nación opresora de su tierra natal constituyó en adelante la finalidad de su existencia. Trabajó como cajista. Fundó periódicos, que propalaron contra la Gran Bretaña verdades y mentiras acerbos. Era pub e y pudo reunir centenares de miles de dólares para redimir á Irlanda. Y la violencia de su cólera contra los ingleses fué tan grande, que no se detuvo jamás ante la naturaleza de los medios con que había de combatirlos. Cuando fracasó su propaganda pacífica, pensó en la revolución. Cuando la revolución se hizo imposible, proyectó una venganza criminal, de la que seis millones de londinenses habían de ser víctimas.

Cincuenta hombres juramentados y resueltos—decía en su *lith World*—cincuenta hombres pagados por los patriotas irlandeses entrarán disfrazados en Londres. Una noche en que sople el viento, obedeciendo á la consigna de su capitán, se dispersarán por la ciudad, en lugares que con antelación les habrán sido designados, y la incendiarán simultáneamente. Cuando los habitantes de Londres se den cuenta de la catástrofe y acudan á remediarla, nuestros vengadores podrán asesinarlos fácilmente en la confusión y en las tinieblas.

Abrió una subscripción en su periódico para ejecutar tan atroz hazaña; en Julio de 1879 la subscripción ascendía á diez y ocho mil libras esterlinas.

SOLO EL CARIÑO

La fortuna, al nacer, me fué traidora y negóse á otorgarme sus favores; en la misma actitud prosigue ahora y quizá eternos sean sus rencores.

Así te conocí y tu cariño al mío respondió, agenamente á ese cálculo odioso de otro aliño, que esclaviza al amor actualmente.

Más, si rico me viera y lleno de oro é interés en tu amor yo columbrara, para odiarte lo mismo que te adoro tén por cierto que sólo eso bastara, porque un corazón no corrompido, nunca anhela riquezas á granel; un cariño sincero, no mentido, es solamente su mejor joyel.

Luis Bernardo Erraza.

No parecía caminar abrumado, según el viejo mito, por el peso de su odio. Al contrario, el odio le daba alas y era para él como una fuente de inagotables energías, como un motivo de vida, como un impulso religioso. Hablaba de la eficacia política de la dinamita con una serenidad y una convicción apostólicas. Pero, igual á todos los teorizantes de la violencia, era en la intimidad de una dulzura ejemplar. Ultimamente su trompeta apocalíptica había cesado de sonar. La política de los Gobiernos liberales respecto de Irlanda había hecho enmudecer sus rencores, y la perspectiva del *Home-rule* inclinándole á predicar la paz entre sus compatriotas. Sólo que su nombre tenía ya un prestigio funesto inadecuado, para encarecer las ventajas de la concordia. Y en esta última etapa de la lucha por la emancipación de Irlanda pudo hacer poco, si es que había hecho algo eficaz alguna vez.

«Era el apóstol del crimen—dicen, ante su sepulcro, aun no cerrrado, los periódicos de Londres». Fué, por lo menos, un hombre apasionado y equivocado. Fué ese hombre entusiasta y pernicioso que, según Nietzsche, existe en todos los partidos, y que profesando exageradamente los principios del partido, excita á los demás á desertar de él.

JUAN PUJOL.

El temporal

De Constantinopla dan noticias de la intensidad de la catástrofe ocurrida por el reciente temporal.

En pocos momentos quedaron inundados todos los barrios.

Se hundió la fábrica de electricidad, quedando la población á oscuras, desapareciendo á los pocos momentos 96 personas.

En el Bósforo perecieron también 24 personas.

Ha desaparecido el puesto de la policía, ahogándose todos los gendarmes.

El total de ahogados pasa de ciento veinte.

El pueblo de Larguey está completamente devastado.

De Sociedad

Ha salido para la Corte nuestro querido amigo y contertulio, el concul de Italia en esta plaza, D. Camilo Calamari.

Le deseamos un feliz viaje.

Continúa enfermo de alguna gravedad nuestro amigo el distinguido letrado de este colegio, D. José Lizana Muñoz.

Deseamos de todas veras que encuentre en breve una completa mejoría.

De regreso de Almansa hemos tenido el gusto de saludar á nuestro apreciable amigo el teniente coronel de artillería D. Guillermo Zornosa.

Se encuentra bastante mejorado de la enfermedad que sufre, nuestro distinguido amigo D. Agustín Cuesta, Jefe de Estado Mayor de este Apostadero.

Celebramos la mejoría, deseándole un pronto y total restablecimiento.

En el concurso del Tiro Nacional celebrado recientemente en esta ciudad, ha obtenido el tercer premio nuestro querido amigo el ilustrado teniente de artillería D. Diego Feria. Nuestra enhorabuena.

Ha regresado de Madrid nuestro querido amigo el Ilmo. Sr. D. Guillermo López Bienert, Inspector General de Ingenieros de Minas, á consecuencia de hallarse gravemente enferma su señora madre.

Deseamos que la enferma mejore en breve plazo.

Notas Municipales

Asuntos á tratar

Para la sesión que mañana á las once ha de celebrarse nuestra excelentísima corporación municipal, han sido señalados para su despacho, los siguientes asuntos.

Apéndice al amillaramiento de la riqueza rústica y pecuaria para el año próximo.

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento en las sesiones celebradas por el mismo durante el mes de Septiembre último.

Dictamen de la comisión de Hacienda, proponiendo acuerde el Ayuntamiento el arriendo de ciertos arbitrios.

Oficio del Gobernador civil dejando sin efecto el acuerdo del Ayuntamiento sobre nombramiento de recaudador de arbitrios hecho á favor de D. Alfonso Martínez.

Carta del Senador D. Angel Aznar, dando las gracias á la Corporación por el acuerdo tomado referente á su cooperación para la creación del Instituto general técnico.

Instancia de D. Bartolomé Díaz Spottorno ofreciendo á la Corporación, por si la cree necesaria, la clase del Gimnasio que posee en esta población.

Oficio del Gobernador civil, acompañando, para que informe este Ayuntamiento, los expedien-

tes instruidos á instancias de Don Enrique Rodríguez, D. Angel Hernández, D. Juan González y Don Antonio García, sobre instalaciones en el muelle de Alfonso XII.

Trabajos de salvamento

Madrid 2-9 m.

Los telegramas oficiales recibidos en el ministerio de Marina, dan cuenta de los trabajos que se realizan para salvar el cañonero «Bonifaz».

Se logró remolcarlo hasta la isla Verde donde se le encalló por la popa, con objeto de evitar que la marea destrozase el casco.

Se pedirán á Gibraltar auxilios para fletarlo.

Buques de Guerra

(...)

Como teníamos anunciado en las primeras horas de hoy ha fondeado en nuestro puerto el acorazado «España» construido en los Astilleros del Apostadero de Ferrol.

El viaje que como saben nuestros lectores es el primero que efectúa, ha sido con toda facilidad, funcionando sus máquinas con gran regularidad y haciendo pruebas delante la travesía.

Al llegar á este puerto, el comandante de dicho nuevo buque de guerra, ha telegrafiado al Ministro su feliz llegada.

Durante todo el día gran número de botes llenos de curiosos se han acercado al «España» para poder apreciar desde cerca las condiciones de tan hermoso barco.

Con el fin de que cuantas personas lo deseen, puedan visitar el acorazado «España» surto en nuestro puerto, manifestamos á nuestros lectores que el Excmo. Sr. Comandante General del Apostadero, ha dispuesto que todos los días de tres á cinco de la tarde, sea libre la entrada á bordo.

A las cuatro de la tarde han fondeado también en nuestro puerto el crucero «Carlos V.», que enarbola la insignia del almirante jefe de la Armada Excmo. Sr. D. José Pidal.

Pocos momentos después entraron en bahía el crucero «Princesa de Asturias» y los contratorpederos «Proserpina» «Audaz» y «Osado».

Boletín del Explorador

Los exploradores de Cartagena han sido galantemente invitados por el alcalde de la vecina ciudad de La Unión, D. Gregorio Conesa, para pasar el día del domingo próximo en que se celebrarán las fiestas de aviación.

El Comité muy agradecido, acepta el obsequio á los exploradores cartageneros que no tendrán necesidad de abonar los gastos de transporte, por hacerlos suyos el espléndido alcalde unionense.

ACTUALIDADES

(...)

El acorazado «España», ese crucero cetáceo de hierro que viene á aumentar nuestra marina de guerra, ha hecho su primer viaje y el ancla de esa poderosa nave ha quedado sujeta por vez primera en el fondo de nuestra bahía.

Desde las primeras horas de la mañana de hoy tanto el muelle de Alfonso XII como los rompeolas de Curra y Navidad, se han visto

llenos de curiosos que anhelaban ver el nuevo barco español.

Este está sugeto al modelo de las últimas construcciones navales y desde el rompeola de Curra á donde ha quedado amarrado, presenta una hermosísima vista.

Bien venido sea el viaje acorazado y roebla toda la población nuestro más patriótico saludo.

Con motivo de la próxima llegada del presidente de la República Francesa, se nota ya en esta ciudad alguna animación habiendo comenzado los trabajos para el decorado de las fachadas de los edificios públicos.

Esta mañana una potente mangua de riego arrojaba el líquido elemento á la fachada del Palacio municipal para quitarle el color ennegrecido que presentaba debido á la tierra que el viento llevó á los dibujos de la dicha fachada.

¡El Ayuntamiento se ha lavado la cara!

También en algunas fachadas de sociedades y casas particulares han comenzado los trabajos para las instalaciones de alumbrados eléctricos, y se está arreglando la hermosa explanada del muelle, la Plaza de Santa Catalina y plantando las farolas del alumbrado público.

La animación ha comenzado y con estos trabajos que se están realizando algunos han encontrado las perras que necesitaban.

Algo es algo.

El tiempo va refrescando poco á poco y el cielo que antes lució un azulino color, se ve constantemente empañado por confusas nubes que presagian la deseada lluvia, pero el agua no cae y los labradores que tienen preparadas sus tierras para echar las semillas se desesperan ante esta ingratitud del tiempo que hace lo que dicen los chicos cuando juegan á Cacaramuzza. Amenazar y no dar.

Y no es nada el «regundío» que han armado los procesionistas marrajos con la corrida que ha de celebrarse en la tarde del próximo domingo.

Los seis Miuras que están hospedados en los chiqueros de la plaza es el tema de todas las conversaciones.

Se hacen apuestas sobre si «Toyo», que es el berrendo en negro, dará más juego que el «Celador», que se trae el pelo más negro que las alas de un cuervo macho.

Hay quien se apuesta media docena de cigarros puros por «Canterero», y otros aseguran á puño cerrado que «Tritón», que es un toro chorreado de hermosa presencia, será el que más juego dé en la pelea.

Veremos quien es el que acierta en los muchos pronósticos que vienen haciendo los aficionados de los seis Miuras.

OTEMA.

NECROLOGIA

En el barrio de Peral y á la avanzada edad de sesenta y ocho años ha fallecido la señora, D.ª Josefa Quesada Rebull, viuda del primer maquinista de la Armada don Rodolfo Pérez.

Esta tarde á las cuatro y media se ha verificado el entierro del cadáver á cuyo acto ha asistido un numeroso cortejo fúnebre.

Enviamos á la familia de la finada nuestro pésame más sentido.

